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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第 13 号 令和３年度長久手市卯塚墓園事業特別会計補正予算（第１号）

環境課長 議案第13号について説明

会長 ないようなので、議案第 13 号の質疑及び意見は以上で終了

する。

議案第６号 令和４年度長久手市卯塚墓園事業特別会計予算

環境課長 議案第６号について説明

歳出 １款１項 総務管理費＜卯塚墓園事務事業＞

大島会員 これまで公益財団法人卯塚緑地公園協会に卯塚管理事務委託

をしていたが、令和４年度も予算は計上されているのか。

環境課長 計上されている。

大島会員 令和２年第４回定例会の一般質問において、市が、卯塚緑地公

園協会に支払った委託費がそのままコンサルタント１人分の人

件費として葬務事業振興会に支払われている。市営墓園の管理

委託ならば、卯塚緑地公園協会を通さず、直接市が葬務事業振興

会に委託すればよいのであり、このお金の流れはおかしいので

はないかと指摘した。改善されていないが、どのような考えで予

算計上したか。

環境課長 市営墓園の管理については、市が協会に一部委託しており、協

会が市営墓園の委託業務を担っていると認識しているため、今

回も同様に計上した。

会長 他になければ、議案第６号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第８号 令和４年度長久手市下水道事業会計予算

下水道課長 議案第８号について説明

山田(か)会員 これまで収益的収入と資本的収入をまとめて他会計負担金と

していたが、区別するために資本的収入の繰入金を他会計出資
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金としたとのことであるが、なぜか。

下水道課長 他会計出資金は、管渠や浄化センターの改築等にかかった費

用のうち、その年度の負担に対して不足する企業債の償還金に

充当するものである。今後は、汚水処理にかかる費用について、

使用料だけでは不足する部分に充当するものを他会計負担金と

し、名称を分けた。

山田(か)会員 広域化・共同化負担金は、どのようなものか。

下水道課長 令和３年３月30日に締結した、汚水処理事業の高度化の協定

に基づき春日井市、瀬戸市、尾張旭市、日進市、長久手市が共同

でマンホール内部の損傷状況を点検する業務を発注するもので

ある。

山田(か)会員 どの自治体も負担金の額は同じなのか。

工務係長 同じである。

大島会員 本管を敷設する際に一部を負担してもらう負担金と分担金が

計上されているが、１平方メートルあたりの単価はいくらか。

下水道課長 負担金は、市街化区域を対象とし、１平方メートルあたり830

円である。分担金は、市街化調整区域が対象であり、水道口径に

より値段は異なる。

大島会員 令和４年度は何件の接続を見込んでいるか。

下水道課長 負担金は15件、分担金は公共下水道のうち13ミリ、20ミリが５

件ずつ、農村集落家庭排水処理施設は熊張苑、前熊苑で５件ずつ

を予定している。

大島会員 負担金・分担金について市民の理解を得られているか。

下水道課長 浄化槽から順次切り替えいただいている。

会長 他になければ、議案第８号の質疑及び意見は以上で終了す

る。

議案第 14 号 令和３年度長久手市公園西駅周辺土地区画整理事業特別会計

補正予算（第２号）

区画整理課長 議案第14号について説明

歳出 ６款１項 前年度繰上充用金＜前年度繰上充用金＞

山田(か)会員 令和２年度の歳入として保留地処分金が入らなかったと聞い

ているが、なぜか。

区画整理課長 ローンの調整で会計年度の期間内に支払いが間に合わなかっ



3

たため、令和３年度予算から繰上で充用した。

会長 他になければ、議案第 14 号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第７号 令和４年度長久手市公園西駅周辺土地区画整理事業特別会計

予算

区画整理課長 議案第７号について説明

歳出 ２款２項 土地区画整理事業関連事業費＜区画整理関連事業＞

山田(か)会員 令和３年度に設置した公園の遊具保守点検委託費が計上され

ているが、令和４年度も引き続き点検が必要なのか。

区画整理課長 設置から約一年間は植栽などを管理したうえで、みどりの推

進課に引き渡すことになる。それまでの間は点検業務を行う。

会長 他になければ、議案第７号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第９号 令和３年度長久手市一般会計補正予算（第１２号）

会長 ないようなので、議案第９号の質疑及び意見は以上で終了す

る。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後２時 01 分休憩＞

＜午後２時 15 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

議案第１号 令和４年度長久手市一般会計予算＜総務くらし建設分科会送

付分＞

地域共生推進課

地域共生推進課長

地域共生推進課の予算について説明

歳出 ３款１項 社会福祉費＜地域共生社会推進事業＞

大島会員 包括的支援情報連携システム構築事業を委託する必要性はど

のようか。

地域共生推進課長
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複雑化・複合化した相談を支援するためには、複数の部署や支

援機関が関わってくることになる。各関係機関との情報共有、連

携を、迅速かつ的確に行う必要がある。デジタル技術を活用して

効果的に実施する仕組みを考えていきたい。そのために、まずは

各課から聞き取りをしながらどのようなシステムを導入すれば

効果が高まるか検討していくために委託するものである。

大島会員 情報収集や聞き取りも委託するのか。

地域共生推進課長

そのとおりである。

大島会員 聞き取りする部署はどれぐらいか。

地域共生推進課長

福祉課、長寿課、健康推進課、子ども部などの職員から聞き取

ることを想定している。

大島会員 どのような会社が受託することを想定しているのか。

地域共生推進課長

さまざまなシステムの構築に長けている業者を候補にしたい

と考えている。

大島会員 地域の保健室推進事業として血圧計などの備品を購入すると

のことだが、居場所支援事業補助金と関係はあるのか。

地域共生推進課長

予算計上は分かれているが、関係はあると考えている。

大島会員 この業務は市の職員が担うのか。

地域共生推進課長

市内の社会福祉法人などに属している看護師などが地域貢献

という形で出向いていただき、話を聴いてもらうことを考えて

いる。

大島会員 コロナ禍で社会福祉法人の事務が多忙になっているとの報道

もある。市内に協力してもらえる余力のある法人があるという

ことか。

地域共生推進課長

通常業務に支障のない範囲で事業に協力してもらいたいと考

えている。

なかじま会員 各地域共生ステーションには、週１回ずつ、まちの保健師の訪

問日が設定されており、体操教室の合間に保健師が血圧を測っ

てくれている。地域の保健室は、それとは別に地域のボランティ
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アとして来てもらうのか。

地域共生推進課長

そのとおりである。

なかじま会員 居場所支援事業補助金は、どのようなものに支出するのか。

地域共生推進課長

居場所の運営に必要とされるものに対して支払えるような柔

軟な制度にしたい。

なかじま会員 老人憩の家の稼働率が悪いという話も聞いている。そのよう

な場所や集会所を使える制度なのか。

地域共生推進課長

高齢者や障がい者など誰もがふらっと立ち寄れる場所を想定

している。

なかじま会員 既存のサロンのように仲間ができていると訪問しづらいこと

もあると思うが、どのように考えているのか。

地域共生推進課長

対象となる居場所はいくつかのタイプがあると考えている。

一つめとして、週１回以上、サロンを開催し、分野・年齢等を問

わず、受け入れをしてもらえるところ、２つめとして、福祉事業

等を営んでいる方で分野以外の方も受け入れていただけるよう

なところなどを想定し、また、３つめとして、民間のサービス業

者に対して、居場所の開設に向けて支援できることが無いかヒ

アリングしていきたい。

なかじま会員 広報の仕方はどのように考えているか。

地域共生推進課長

１つめ、２つめは、サロンの代表者等と話をしながらこれから

考えていきたい。３つめは、営業活動をしているところで普段ふ

らっと立ち寄れるような場所が仮にあった場合に、そこのオー

ナーと話をして気になる方の情報があれば共有できるような形

を想定している。

大島会員 地域共生社会推進事業業務委託は、どのようなものか。

地域共生推進課長

相談支援、参加支援、地域づくりに向けた支援を一体的に実施

するにあたり、ＣＳＷの人件費やその活動に必要な経費を盛り

込んでいる。

大島会員 地域の保健室なども相談業務であったが、それぞれの業務の
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境目がわかりづらい。地域共生推進課の職員が担うのではなく、

委託する必要があるのはなぜか。

地域共生推進課長

市民同士のつながりが希薄になっている状況がある。市民の

中には積極的につながりたいと思っていない方もいるので、委

託することでそういった方々の情報も市に入ってくるような仕

組みを作っていきたい。

歳入１４款２項 国庫補助金

山田(か)会員 重層的支援体制整備事業交付金を受けながら事業を実施して

いるが、どうなったら事業が完了となるのか。

地域共生推進課長

何かが達成できたから事業完了となるわけではない。行政だ

けではなく、生きづらさを抱えた方が身近なところで話をした

り深刻化しないような関係性をつくれる社会になれば、このよ

うな制度を作る必要はなくなるかもしれない。

山田(か)会員 元々の地域包括ケアシステムと何が違うのか。

地域共生推進課長

以前あった地域包括ケアシステムは、主に高齢者を対象にし

ていたものである。重層的支援体制整備事業は、高齢者だけでは

なく、子ども、障がい者などの分野にとらわれず、誰に対しても

柔軟に使えるようなものである。

山田(か)会員 交付金の金額は決まっているのか。

地域共生推進監 重層的支援体制整備事業交付金は、介護・障がい・生活困窮な

ど制度ごとに国が基準額を決めている。本市においては、基準額

に達していない事業等を活用していくなどで、交付金の額も変

動すると思われる。

歳出 ３款１項 社会福祉費＜地域共生社会推進事業＞

ささせ会員 ８０５０問題等実態把握調査業務委託は、どのようなところ

に委託するのか。

地域共生推進課長

支援を必要としている人の家族と関わりのある介護事業所等

が、ＣＳＷと一緒に訪問するような調査方法を検討している。

石じま会員 包括的支援情報連携システム構築業務委託は、初めて計上さ

れた予算だと思う。各課が持っている情報を連携させることで

適切な対応をするためのものなのか。
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地域共生推進課長

そのとおりである。

石じま会員 過去の相談履歴やトラブルなどの情報を課を越えて閲覧する

ことができ、総合的に支援していくようなことを目指すという

認識でよいか。

地域共生推進課長

それぞれの分野の担当課があり、それぞれが必要な情報を持

っているが、本人以外の家族の情報はあまり持っていない状況

である。もし家族全員をケアする必要が出てくれば、それぞれの

課が持っている情報だけでは足りなくなってくる。また、長期間

伴走していく必要がある場合、職員が異動しても対応できるよ

うに、過去の情報なども閲覧することができるようにする。

会長 他になければ、地域共生推進課の質疑及び意見は以上で終了

する。

税務課

税務課長 税務課の予算について説明

会長 ないようなので、税務課の質疑及び意見は以上で終了する。

収納課

収納課長 収納課の予算について説明

歳出 ２款２項 徴税費＜徴税事業＞

山田(か)会員 クレジット収納業務委託先が変わるとのことだが、支障はな

いのか。

収納課長 後継事業者として支障はないと考える。

山田(か)会員 国の施策で納付書にＱＲコードを付けるための電算システム

改修業務委託とのことだが、国から補助は出ないのか。

収納課長 補助金が出るとの情報は今のところ聞いていない。

会長 他になければ、収納課の質疑及び意見は以上で終了する。

行政課

行政課長 行政課の予算について説明
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歳出 ２款１項 総務管理費＜平和行政事業＞

ささせ会員 令和３年度は語り部の映像作成費が計上されていた。今回は

計上されていないが、どうなっているか。

行政課長 語り部による戦争を語り継ぐ集いに関する費用は、平和行政

事業費に含まれている。令和３年度に作成したＤＶＤは学校や

図書館へ配布した。

歳出 ２款１項 総務管理費＜一般管理事務事業＞

山田(か)会員 指定管理者選定委員報償金が増額されているのはなぜか。

行政課長 体育施設、温泉施設、障害者福祉施設の３か所を指定管理とし、

各施設で意見交換会と選定委員会を２回ずつ予定しているため

である。

山田(か)会員 令和３年度予算の顧問弁護士委託の内訳は顧問料 77 万円、訴

訟費用 55 万円とのことだったが、変わらないか。

庶務係長 変わらない。

会長 他になければ、行政課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後３時 36 分休憩＞

＜午後３時 50 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

財政課

財政課長 財政課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜公用車管理事業＞

大島会員 車両運行管理委託とは何か。

管財係長 公用バスの運転を委託している。

大島会員 運転手はどのような方か。

管財係長 委託先の社員である。

歳出 ２款１項 総務管理費＜一般管理事務事業＞

石じま会員 消耗品費を減額したのはなぜか。

財政課長 市全体で経常経費の削減を進めている。ペーパーレス化を進

めてコピー用紙の使用枚数削減を各課に呼びかけながら、令和

２年度決算額程度に抑えることを目標とし、予算を減額した。
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歳出 ２款１項 総務管理費＜ふるさと寄附金推進事業＞

山田(か)会員 ガバメントクラウドファンディングに関する経費は計上され

ないのか。

財政係長 ふるさと応援活動支援事業補助金に含まれている。

山田(か)会員 日本介助犬協会への補助は、予算額の 975 万円なのか。

財政係長 介助犬協会へのふるさと納税は、返礼品を希望されない方が

多いという特殊な事情がある。返礼品を送れば委託費が増える

が、委託費に比べて補助金が増えている。

歳入１６款１項 財産運用収入

山田(か)会員 建物貸付収入と土地貸付収入は、令和３年度と比較して減っ

ているのはなぜか。

財政課長 建物貸付収入については、市役所本庁舎内に設置されている

大垣共立銀行のＡＴＭが令和４年３月で撤退する予定であり、

令和４年度の収入が見込めないためである。

管財係長 土地貸付収入については、市役所敷地内にあるヤクルトの自

販機の契約期間が残り半年であるため、半年分を計上している。

歳出 ２款１項 総務管理費＜一般管理事務事業＞

加藤会員 西庁舎空調機等改修工事の内容はどのようか。

管財係長 設置から約 20 年経過しており、経年劣化による故障が頻発し

ている。また、空調機の冷媒が生産終了となっており、故障した

ら改修ができない状況である。また、換気設備も老朽化しており、

天井裏に手をいれることにあわせて換気設備も更新する。

加藤会員 西庁舎全ての空調機を取り替えるのか。

管財係長 後から個別で整備した空調機は交換しない。全館空調として

当初に設置したものだけを更新する。

加藤会員 新たに換気扇を設置するのか。

管財係長 現在居室に設置されているロスナイ換気が老朽化しているた

め、交換する。

加藤会員 換気扇は新型コロナウイルス感染症対策になるようなものを

設置するのか。

管財係長 新型コロナウイルス対策には換気が一番よいと認識している。

窓を開けずに空調によるロスナイ換気を実施することも大切だ

と考えている。そのため、新型コロナウイルス対策としても有効

だと考える。

なかじま会員 大規模な工事になると思うが、業務ができない期間はあるか。
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管財係長 空調を使用しない 10 月から 12 月ぐらいまでの時期を想定し

ている。公民館や日常業務もある。事務スペースに関しては、土

日に作業をする予定で、公民館に関しては、使用状況を踏まえな

がら詳細を詰めていきたい。一時的に数日使えなくなるような

可能性もある。

大島会員 ＬＥＤ照明器具賃借料が計上されている。予算の概要には、二

酸化炭素排出抑制のためと記載されている。市内全ての公共施

設でどのような計画を立てて進めていくのか。

管財係長 公共施設のＬＥＤ化については、ゼロカーボンシティ宣言に

盛り込まれている。財政課は、市役所庁舎の管理担当である。市

役所庁舎については、西庁舎、北庁舎ＬＥＤ化による賃借料が計

上されている。本庁舎も倉庫などを除いたほぼ全てがＬＥＤ化

されている。

大島会員 照明器具のＬＥＤ化は全てリース契約とするのか。

管財係長 財政負荷を軽減するために、リース契約を選択した。財政負荷

の平準化を図りながら進めていきたい。

大島会員 二酸化炭素排出量の削減など具体的な目標値は示されるのか。

財政課長 目標は市全体で考えないといけない。財政課は、市役所庁舎管

理の担当であり、公共施設全体のゼロカーボンへの取り組みは、

環境課が中心となってこれから決めていくことになると考えて

いる。財政課としては、これまで進めてきたＬＥＤ化の予算が計

上されているだけである。今後、新たな方針が示されれば庁舎管

理でできることを進めていきたい。

会長 他になければ、財政課の質疑及び意見は以上で終了する。

市民課

市民課長 市民課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜行政サービスコーナー管理事業＞

大島会員 令和３年度にＮピアが移転して、利用者の傾向は変わったか。

また、それに伴い予算は変わっているか。

市民係長 移転後も利用者の傾向は変わっておらず、面積も変わってい

ないので、賃借料なども同じである。

会長 他になければ、市民課の質疑及び意見は以上で終了する。
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人事課

人事課長 人事課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜職員福利厚生事業＞

大島会員 職員健康診断の受診率は 100 パーセントか。

人事課長 健康診断または人間ドックを希望者全員が受診している。

歳出 ７款１項 土木管理費＜職員人件費＞

野村会員 令和３年度と比較すると、人件費が約 2,000 万円ほど増えて

いるのはなぜか。

人事課長 土木課の機動班を拡充するために、正規職員が２人増える予

定である。

会長 他になければ、人事課の質疑及び意見は以上で終了する。

秘書課

秘書課長 秘書課の予算について説明

会長 ないようなので、秘書課の質疑及び意見は以上で終了する。

企画政策課

企画政策課長 企画政策課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜市役所周辺都市基盤施設整備事業＞

大島会員 公有財産購入費が計上されているが、購入する場所はどこか。

企画政策課長 シルバー人材センター西側の駐車場の西側の田んぼである。

大島会員 購入する土地の坪単価と面積はどのようか。

企画政策課長 面積 1,242 平方メートル、単価は１平方メートルあたり５万

1,400 円、坪単価 16 万 9,000 円である。

大島会員 地権者の人数は何人か。

企画政策課長 １人である。

大島会員 令和３年度に購入する岩作交差点北東部とあわせて駐車場増

設工事をするのか。

企画政策課長 そのとおりである。

大島会員 保健センターから近い場所なのでベビーカーや健診を受ける

市民が利用しやすいように考えないか。

企画政策課長 当面砂利敷きで整備する予定である。今後の方向性について

議論していきたい。
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大島会員 舗装されている場所とあわせて利用方法を考えないか。

企画政策課長 利用者の目線で考えていきたい。

歳出 ２款１項 総務管理費＜総合計画事業＞

野村会員 通信運搬費は市民 3,000 人を対象としたアンケート調査の費

用とのことだが、市民意識調査委託とは別のものか。

企画政策課長 通信運搬費は郵送代で、調査委託はとりまとめの費用である。

歳出 ２款１項 総務管理費＜政策事務事業＞

野村会員 世界ラリー周知広報事業委託は令和４年度も実施するのか。

企画政策課長 令和２、３年度に本市を含む愛知県及び岐阜県内で開催する

予定だったが、新型コロナウイルス感染症の影響で中止となっ

た。令和４年度も開催予定で、ジブリパークの開園により、本市

はコースから外れることになるが、これまで近隣市町と一緒に

なって地元開催を盛り上げようとしてきており、主催者から継

続して支援していただきたい旨の要請もあったので広報はこれ

までどおり進めていきたい。

会長 他になければ、企画政策課の質疑及び意見は以上で終了する。

情報課

情報課長 情報課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜広報事業＞

大島会員 ひまわりネットワーク株式会社に番組制作と放送を委託して

いるが、編成方針を市から伝えて制作してもらっているのか。

情報課長 例年、予算要求の時期に、ひまわりネットワーク株式会社と費

用も含めた協議を行っている。令和３年度には、費用の関係で

15 分番組から 10 分番組に切り替えた。その際には、特集のリニ

ューアルを行い、まちびとキラリ、いきいき健康ライフ、ながく

てまち便り、すくすくライフなど、四つのテーマを設けて、週ご

とに、内容を少しずつ変化をさせて、より多くの市民に観ていた

だける番組づくりに心がけている。

大島会員 番組に同じような人が出ている印象だが、今後は解消されて

いくのか。

情報課長 ここ２年は新型コロナウイルスの影響もあり、イベントが開

催できなかったこともあり、似たような番組を放送せざるを得

なかったこともある。市民に対するアンケートをとりながら番
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組制作に反映して魅力ある番組づくりを進めていきたい。

大島会員 ひまわりネットワーク株式会社は、市から受託したものを下

請けに出しているのか。

情報課長 撮影は、下請け業者が対応する場合もある。

なかじま会員 ひまわりネットワークの加入率はどれぐらいか。

情報課長 令和３年 12 月末で１万 4,258 世帯である。接続率は約 57 パ

ーセントである。

なかじま会員 ホームページのイベント情報が見にくい。カレンダー形式に

表示を変えられないか。

情報課長 費用がかからない方法があれば、やっていきたい。

なかじま会員 ホームページへの公開は各課対応なのか。

広報広聴係長 各担当課で公開している。

大島会員 各課の責任でページを公開しているのか。

情報課長 各課が管理するページは、各所属長の責任で公開している。

大島会員 古い情報が残ったままになっていることがある。責任感をも

ってやっていただきたいと思うが、どうか。

市長公室長 私から全ての所属長に伝える。

歳出 ２款１項 総務管理費＜情報化推進事業＞

ささせ会員 サイバー攻撃を受けたときに対応できるようになっているか。

情報課長 職員が使うネットワークは、グループウエアシステムなどを

利用しているＬＧＷＡＮ系、税情報等を扱う基幹系、インターネ

ット系に分けた３層分離を実施している。サイバー攻撃に関す

る情報は、情報課から周知して万全のセキュリティが講じられ

るよう努力している。

石じま会員 ＡＩ総合案内サービスは、ホームページから利用できるＡＩ

チャットボットのことか。

情報課長 そのとおりである。

石じま会員 ＡＩチャットボットの利用率はカウントしているか。

情報課長 令和２年 11 月に、県内の自治体と共同利用型として導入した。

令和４年２月末時点で 4,918 件の質問を受けている。

石じま会員 電話対応にかかる人件費を減らすためにＡＩチャットボット

を導入したという認識だったが、電話相談数とＡＩチャットボ

ットへの質問数との相関関係などは把握していないのか。

情報課長 どれだけの人件費が削減できているか把握していない。多く

の方に利用されるようになれば、基本的な質問は電話からＡＩ
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チャットボットに移行していくと考えている。

石じま会員 ＡＩ－ＯＣＲ共同利用システム利用料が計上されている。こ

れまでの利用実績はどのようか。

情報課長 利用実績はない。令和３年度にＤＸ推進プロジェクトチーム

の検討事項に位置付けた。今後は、早期に検討して実績を作って

いきたいと考えている。

会長 他になければ、情報課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 本日はこの程度にとどめ、３月１日（火）午前９時 30 分に再

開する。本日はこれにて散会。

＜午後５時 36 分散会＞

＜午前９時 30 分再開＞

会長 前日に引き続き会議を再開。

土木課

土木課長 土木課の予算について説明

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改良事業＞

大島会員 東島２号線分筆登記委託と補償事業費算定委託は、どの部分

が対象か。

土木課長 第２工区と第３工区それぞれに対象地があり、今後の用地交

渉の進捗状況によって順番が変わってくる。

大島会員 この狭あい道路整備事業は、令和４年度中に第２工区まで整

備できそうか。

土木課長 第２、３工区のやれるところから事業を進め、令和５年度まで

に第３工区まで整備したい。

大島会員 第３工区の用地交渉の状況はどのようか。

維持管理係長 契約に至っていないが、所有者と友好的な関係を築けている

状況である。

加藤会員 浮江隅田２号線外拡幅事業について、白針交差点から立石池

南交差点までの区間は、どの程度広げる予定なのか。

工務係長 立石池側に歩道を設置する計画である。

加藤会員 何メートル道路になるのか。

工務係長 車道６メートルほどで、車線の区分はないが、車のすれ違いが

できるように拡幅する。
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加藤会員 しっかりとした道路にするべきではないか。

工務係長 歩道を含めて幅員が９メートルになる。道路の規格としては、

基準に沿ったものとなる。

加藤会員 全線整備する計画なのか。

工務係長 全体を整備する計画はあるが、事業化しているのは、白針交差

点から立石池南交差点までの区間である。

野村会員 東島２号線の拡幅について、墓地も用地に含まれるのか。

維持管理係長 含まれる。

山田(か)会員 下川原下山１号線拡幅について、秋田屋東センター付近の区

間も拡幅計画に含まれるのか。

土木課長 南側から整備を完了していきたいと考えている。順番を変え

て路線の北側から整備することは考えていない。

大島会員 下川原下山１号線の拡幅工事に向けて、用地となっている集

合住宅が取り壊された。周辺の住民は、道路が拡幅されると期待

感を持っているが、令和４年度当初予算にその部分を整備する

予算は計上されていないということでよいか。

土木課長 計上していない。

大島会員 看板を設置するなどして、拡幅計画を周知しないか。

土木課長 当該敷地の拡幅部分については、令和３年度中に仮舗装を行

う予定である。完了年度が見通せない状況での周知は難しい。

歳出 ７款１項 土木管理費＜土木事務事業＞

大島会員 北浦・杁ノ洞地区排水路整備事業について、詳細の説明を求め

る。

土木課長 瀬戸市との市境にある素掘りの側溝の排水機能向上や一部で

は民地を流れている現状を解消するため、平成 26 年度に瀬戸市

と覚書を締結して共同で実施しているものである。測量、設計の

委託等は瀬戸市が主体的に行っており、本市は流域面積の割合

に基づき毎年 34.3 パーセントの負担金を瀬戸市に払っている状

況である。現在は、第１工区から第３工区まで構造物の敷設が完

了している状況であり、令和４年度に第４工区、令和５年度に第

５工区を施工する予定である。

大島会員 予算計上されている 1,500 万円が総工事費の 34.3 パーセント

にあたるのか。

土木課長 施工後に変更となる可能性があるため、若干余裕をもった金

額としている。
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歳入２０款４項 雑入

石じま会員 ネーミングライツを今後増やしていく予定はあるか。

土木課長 増やしていく予定はない。

歳出 ７款３項 河川費＜河川修繕事業＞

山田(か)会員 香流川環境モニタリング調査は、毎年度調査地点が変わるの

か。また、あとどれぐらい実施するのか。

土木課長 年度によって調査地点を変えていない。これまでの調査で近

自然工法により、生態系が回復してきていることがわかったた

め、委託業務としては、今回の調査で終了し、今後は研究機関等

と連携しての調査を検討する。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路維持管理事業＞

加藤会員 舗装修繕工事と舗装たわみ量調査をする場所はどこか。

工務係長 舗装修繕工事は、古戦場西交差点付近を行う予定である。舗装

たわみ量調査及び修繕計画策定委託については、令和３年度に

行った路面性状調査の点検結果に基づき舗装の構造的な調査を

行い、修繕計画を策定していくものである。

大島会員 街路樹維持管理工事の入札はどのような状況か。

工務係長 指名競争入札を実施し、市内の造園業者を指名している。結果

的に路線ごとの落札は毎年同じ業者である。

大島会員 放置車両処理委託は、年間何台ぐらいの処理をしているのか。

維持管理係長 年間処分台数はゼロである。市内の放置車両は警察と協議し

ながら対応している。令和３年度には２台移動して、現在は１台

の移動を検討している。

大島会員 放置場所は山の中か。

維持管理係長 市街地である。

歳出 ７款１項 土木管理費＜砂防公園管理事業＞

加藤会員 香流川砂防公園は土木課の管理か。

維持管理係長 県所有の公園だが、トイレの管理と草刈りは市が行っている。

加藤会員 桜がきれいな場所であるため、名所として周知したらよいの

ではないか。

維持管理係長 砂防施設であるため、駐車場も少ない。県の施設であり、意見

を聞く必要があるので難しい。

加藤会員 ジブリパーク開園にあわせて周知を検討しないか。

土木課長 県との共同管理であるため、協議しながら検討していきたい。

歳出 ７款１項 土木管理費＜道路維持管理事務事業＞
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ささせ会員 道路修繕の作業が増加しているため、公用車を新たに購入す

るとのことだが、どのような要望がきているのか。

課長補佐 主に落ち葉収集、道路陥没の穴埋めなどである。これまで、ご

みの運搬を環境課に依頼していたが、今後は各課で晴丘センタ

ーに運ぶことになるため、ダンプ型のトラックを購入する予定

である。

会長 他になければ、土木課の質疑及び意見は以上で終了する。

都市計画課

都市計画課長 都市計画課の予算について説明

歳出 ７款５項 建築開発費＜住宅耐震事業＞

加藤会員 ブロック塀等撤去費補助金を令和４年度も計上しているが、

これまでの進捗状況はどのようか。

都市計画課長 令和元年度の調査では 45 か所だった危険箇所が、令和２年度

の調査では、42 か所になっていた。令和３年度は、３月に調査

を行う予定である。

加藤会員 地震の際に危険である旨の案内はしているか。

都市計画課長 パトロールの際に、チラシをポスティングして周知している。

加藤会員 調査するときには、直接所有者にお願いしたらどうか。

都市計画課長 クラックが激しいなど、危険な状況が見受けられるような場

合には、直接声がけすることを考えたい。

山田(か)会員 住宅改修費補助金、段階的耐震改修費補助金の両方の補助を

受けることができるのか。

都市計画課長 両方の補助を受けることはできない。

山田(か)会員 段階的に耐震改修していくということだが、「段階的」とはど

のようなものか。

都市計画課長 第１段階で、倒壊の危険性が低くなる一定の水準（判定値 0.4

以下を 0.7 以上）まで耐震強度を引き上げて、第２段階で倒壊

しないレベルの 1.0 以上へ引き上げる工事を段階的に行うこと

で、一度に必要な費用を分散し、費用負担の軽減を図るものであ

る。

山田(か)会員 段階的にというが、令和５年度以降に予算が付かなかったら

どうするのか。

都市計画課長 令和４年度は、第１段階の実績がないため、予算措置していな
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いが、令和５年度以降は、申請の状況を見ながら予算措置をして

いきたい。

歳出 ７款４項 都市計画費＜都市計画事務事業＞

山田(か)会員 都市計画基礎調査委託は、令和３年度当初予算の審査では、５

年ごとと説明していたと記憶しているが、令和４年度予算にも

計上されているのはなぜか。

都市計画課長 県の調査に市が協力する形で実施しており、５年サイクルで

調査を実施し、５年目に県が最終的にとりまとめを行うもので

あり、それまでの４年間で市はさまざまな調査を実施していく

必要がある。令和４年度については、建物の現況調査を行う予定

である。

加藤会員 立地適正化計画策定委託はどのような内容か。

都市計画課長 高齢化や人口減少を見据えて、居住誘導区域、都市機能誘導区

域を設定して、ある程度の人口密度を維持しながら、現在と同等

のサービスを受けることができるように将来を見据えた計画で

ある。2020 年３月に策定された都市計画マスタープランでは、

コンパクトプラスネットワークのまちを目指す方針を掲げてお

り、この歩いて暮らすことができるまちづくりを進めるため、計

画を策定していく。

会長 他になければ、都市計画課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午前 10 時 37 分休憩＞

＜午前 10 時 50 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

みどりの推進課

みどりの推進課長

みどりの推進課の予算について説明

歳出 ３款２項 児童福祉費＜児童遊園管理事業＞

ささせ会員 児童遊園長寿命化工事として、寺山児童遊園と大草児童遊園

の改修を予定しているとのことだが、寺山児童遊園の改修工事

の内容はどのようか。

みどりの推進課長
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４連ブランコ、シーソーの交換と砂場の枠をコンクリート製

からＦＲＰ製に更新する予定である。

ささせ会員 この公園には、仮設トイレが設置されていると思うが、改修す

る予定はないか。

みどりの推進課長

トイレは改修の対象となっていない。ただし、トイレのドアが

ない状態になっているので、令和３年度に簡易的なものを設置

する予定である。

加藤会員 ボールが飛んできて壁や窓に当たったりすると、近隣の住民

から苦情を聞いている。看板やチラシをフェンスに貼る程度の

対応しかしていない状況だが、新たな対策を考えないか。

みどりの推進課長

看板を増やしたり、パトロールの際に声がけしていきたい。

大島会員 大草児童遊園の改修工事の内容はどのようか。

みどりの推進課長

すべり台１基の更新を行う予定である。

大島会員 今回、長寿命化工事を行う公園の遊具はどれぐらい前に設置

されたものか。

みどりの推進課長

どちらの公園の遊具も昭和 50 年に設置しており、設置から 40

年ほど経過している。

野村会員 行政改革では、児童遊園の借地は廃止、市有地は売却という方

針も示されていたと思う。今回改修する児童遊園は借地なのか。

みどりの推進課長

借地である。

野村会員 行政改革が進んで修繕したけど、すぐ廃止になるということ

はないのか。

みどりの推進課長

修繕後、すぐ廃止にならないよう考えている。

歳出 ５款１項 農地費＜緑化振興事業＞

大島会員 里山保全事業委託と里山市民協働事業支援業務委託とは、ど

のような内容か。

みどりの推進課長

里山保全事業委託は、地域に密着したきめ細かい里山整備を

主とし、地域住民が一体となって推進するとともに、里山利用の
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促進を目指して地域住民団体等に里山整備の方の作業を発注す

るものである。里山市民協働事業支援業務委託については、里山

基本計画に基づき、里山の保全、活用のために行う市民参加型の

イベント等に対する運営支援を行うものである。

大島会員 里山駐車場を整備するとのことだが、里山を壊すような場所

ではないのか。

主幹 平成こども塾西側にある市所有の水路敷きの場所と隣地は個

人所有の山林を予定している。民地の所有者の調査を進めてお

り、順次交渉していきたいと考えている。整備は砂利敷きの駐車

場を想定している。

大島会員 何台ほどの駐車場なのか。

主幹 七、八台を想定している。

大島会員 地域住民が参加するイベントを主催するとのことだが、同じ

方が参加している傾向はあるか。

みどりの推進課長

参加へのＰＲ等についても、里山クラブに委託しており、里山

クラブと一緒に市民とイベントを実施していく形になっている。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改良事業＞

大島会員 道路緑化整備事業は、前熊東交差点まで実施すると聞いてい

たが、距離が短くなり予算が半減した理由はどのようか。

主幹 長久手インター交差点から前熊東交差点までの区間を想定し

ていたが、その間で植栽が可能な場所は、道路北側の歩道の植栽

となる。歩道の植栽には、共同溝が入っており、植栽可能な場所

が限られてくるためである。

大島会員 令和元年度から約 5,000 万円かけて事業が行われてきたが、

植え替えた植栽の生育状況はどのようか。

主幹 御富士交差点から長久手インター交差点までの区間について

は、枯れたところもあったが、枯れ木補償で対応しており、順調

に生育していると考えている。

歳出 ５款１項 農業費＜地域農業整備促進事業＞

山田(か)会員 農業振興地域整備計画策定業務委託はどのような内容か。

農政係長 法に基づき、市町村が策定する必要があるものである。農用地

利用計画、農業生産基盤の整備に関する計画、農業近代化施設の

整備に関する計画などを、５年ごとに調査を実施して、見直しを

するものである。現行の計画は平成 30 年度に見直したので、次
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の見直しは令和５年度になる。それに先立ち、令和４年度に調査

や基礎資料のまとめを実施するための業務委託である。

山田(か)会員 図書館通り周辺にも農業振興地域があると思うが対象か。

みどりの推進課長

市内全域が対象である。

山田(か)会員 市内で農業をやっていくための計画なのか。

みどりの推進課長

そのとおりである。農家に対してアンケート調査も実施しな

がら計画を進めていきたい。

歳出 ７款４項 都市計画費＜公園管理事業＞

大島会員 都市公園指定管理料で指定管理の契約をする造園業者はどこ

か。

みどりの推進課長

市内造園業者６者で構成している長久手緑化事業協力会であ

る。その６者の中で幹事の会社が２年に１回代わっている。

大島会員 公園で何かあった時に市民が連絡する先については、指定管

理の契約をするときに確認しているか。

みどりの推進課長

公園の看板には指定管理者の電話番号が書いてある。市に連

絡いただいたとしても、すぐに指定管理者に電話して対応して

いただいている。毎月指定管理者の幹事と打ち合わせを行い、情

報共有しながら連携をとっている。

歳出 ７款４項 都市計画費＜緑道管理事業＞

大島会員 緑道維持管理工事に約 3,000 万円かかるのはなぜか。また、

対象となるのは何か所か。

みどりの推進課長

せせらぎの径、香流川緑地、古戦場緑道などがある。除草、低

木の剪定や清掃などを行っている。

野村会員 令和３年度に、せせらぎの径再整備設計業務委託で漏水の調

査などを行うための予算を計上していた。令和４年度に、関連し

た予算が計上されていないのはなぜか。

みどりの推進課長

令和３年度に劣化状況の調査をして広範囲の修繕が必要であ

り、多額の経費がかかることが見込まれることがわかった。市の

方針としてせせらぎの径全てで水を流すのではなく、一部で流
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す方向で進めていきたいと考えている。

野村会員 令和４年度から水が流れるようになるのか。

みどりの推進課長

令和４年度には予算計上されていないので、早くても令和５

年度以降になる。

歳出 ５款１項 農業費＜土地改良施設管理事業＞

ささせ会員 防災ダム事業負担金が計上されているが、市内のため池の耐

震状況はどのようか。

主幹 長久手新池、宮が洞池の耐震工事は完了している。汐見坂池の

耐震工事を進めている。市内 36 か所のため池のうち、防災重点

ため池が 19 か所ある。その中で調査をして耐震工事を実施する

予定なのが３か所である。時期は決まっていないが、杁ノ洞上池、

鯉ヶ廻間上池、鯉ヶ廻間下池、一ノ池、二ノ池の５か所が今後予

定されている。

歳出 ５款１項 農業費＜水環境施設管理事業＞

加藤会員 園路広場維持管理委託の内容はどのようか。

主幹 立石池の園路の除草とトイレの清掃、樹木の剪定である。

加藤会員 腐食して壊れている防護柵はどう対処していくのか。

主幹 県の補助を受けながら土地改良事業として毎年修繕を実施し

ている。令和４年度には８スパン程度修繕できないか県に要望

していくことを考えている。

加藤会員 少しずつ直しても修繕が追いついていない状況である。全部

まとめて修繕することも考えて計画を立てないか。

主幹 県の補助金を使いながら修繕している現状がある。ひどいと

ころがあれば県と相談しながら考えていく必要があると考えて

いる。

会長 他になければ、みどりの推進課の質疑及び意見は以上で終了

する。

区画整理課

区画整理課長 区画整理課の予算について説明

会長 ないようなので、区画整理課の質疑及び意見は以上で終了す

る。
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たつせがある課

たつせがある課長

たつせがある課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜地域振興事業＞

大島会員 コミュニティ活動事業費補助金について、各自治会連合会等

に事業費として一律 50 万円交付するとのことだが、新型コロナ

ウイルス感染症等の影響で行事が中止になった場合は返金され

るのか。

課長補佐（地域協働担当）

使った事業に対して補助するものであるため、余れば返金し

ていただくことになる。

大島会員 自治会連合会等の予算書や決算書を見たことはあるか。

課長補佐（地域協働担当）

各団体の蓄えているお金等を聞いたことはある。答えていた

だけなかった団体もあった。

大島会員 回答がなかった団体はどこか。

課長補佐（地域協働担当）

南小学校区自治会連合会のほかに複数あったと記憶している。

大島会員 事業費を使わなかった場合に返却してもらっているなら、お

金が貯まっていくのはおかしいのではないか。

たつせがある課長

以前は 100 万円を超える補助金を交付していたこともあった。

令和２年度からは 50 万円を上限として事業費補助金を交付する

よう要綱を見直した。市から交付している補助金に対しての収

支の状況については、毎年確認してきているが、団体内部の資金

の状況についてはお示しいただけないという事実はある。

大島会員 繰越金が多いことに対して市として疑問を持ってもよいので

はないか。

たつせがある課長

コミュニティ活動事業費補助金は事業費に対しての補助金で

ある。それぞれの自治会連合会や区等の成り立ちは異なる。地域

担当職員が総会に参加したときに入手した資料などは共有して

いる。

大島会員 コミュニティ活動事業費の内訳にある補助金防犯カメラ維持
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管理費は、電気代のことか。

課長補佐（地域協働担当）

カメラは、ひまわりネットワーク株式会社と光ファイバーで

接続されている。その使用料や電気代が維持管理費に含まれて

いる。

大島会員 自治会連合会等が直接ひまわりネットワーク株式会社と防犯

カメラの契約をしているのか。

課長補佐（地域協働担当）

そのとおりである。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後０時 01 分休憩＞

＜午後１時 15 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

歳出 ２款１項 総務管理費＜地域振興事業＞

大島会員 旧下山集会所改修解体工事とトイレ改修工事の内容はどのよ

うか。

課長補佐（地域協働担当）

現下山集会所の隣に旧下山児童館がある。今後、児童館の建物

を集会所として活用していく予定であり、移転後には、現下山集

会所を解体する。児童館のトイレは、子供用であるため、集会所

として使用するにあたり、誰でも使える多目的トイレに改修す

る予定である。

大島会員 解体後の敷地は駐車場になるのか。

課長補佐（地域協働担当）

広場になる予定である。

大島会員 まちづくり事業交付金で認められている勘定科目は何か。

課長補佐（地域協働担当）

人件費、報償費、通信運搬費、事務用品費などである。

大島会員 どの科目が一番多くの割合を占めているのか。

課長補佐（地域協働担当）

人件費である。

大島会員 まちづくり協議会の事務局は、共生ステーションにあるとい

う認識でよいか。
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課長補佐（地域協働担当）

事務局は共生ステーションに置くことができるとなっている。

西小学校区まちづくり協議会、市が洞小学校区まちづくり協議

会は、共生ステーションに事務局を置いている。

大島会員 北小学校区まちづくり協議会は、共生ステーションに事務局

を置く予定なのか。

課長補佐（地域協働担当）

そのとおりである。

大島会員 まちづくり協議会の役員体制を市はどのように考えているか。

課長補佐（地域協働担当）

市民が話し合って決めている。

大島会員 共生ステーションで働く会計年度任用職員が、まちづくり協

議会の役員になっても問題はないか。

課長補佐（地域協働担当）

兼ねることは可能である。

大島会員 西小学校区まちづくり協議会の運営交付金の予算額が 210 万

円なのに対し、北小学校区及び市が洞小学校区まちづくり協議

会はそれぞれ 373 万円なのはなぜか。

課長補佐（地域協働担当）

西小学校区は人件費１人分、北小学校区及び市が洞小学校区

は２人分を計上している。

大島会員 北小学校区も２人の予定であると市に計画が提出されたのか。

課長補佐（地域協働担当）

北小学校区まちづくり協議会は、現在設立準備中である。市が

洞小学校区をベースにして計上した。

大島会員 北小学校区まちづくり協議会の設立が遅れている理由は何か。

課長補佐（地域協働担当）

新型コロナウイルス感染症の影響で協議が十分にできておら

ず、会議が中断していたこともあり、準備ができていないためで

ある。

野村会員 地域の困りごとに関する事業に対して支出するとのことだが、

どのようなものか。

課長補佐（地域協働担当）

令和３年度の例として、コロナ禍で地域のコミュニケーショ

ンが減った。課題を把握する機会が減ったので、イルミネーショ
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ンを点灯してそこで募金活動をしたり、メッセージカードを掲

げて課題の共有を行う予定である。岩作区では、防災備品として

避難時に助けが必要な要支援者のためのリアカーを購入して、

防災訓練で活用した。

野村会員 自治会連合会とまちづくり協議会が一本化できない理由は何

か。

課長補佐（地域協働担当）

市が洞小学校区まちづくり協議会と市が洞小学校区自治会連

合会の一本化に向けて、今後話し合いを進めていくと聞いてい

る。

なかじま会員 西小学校区まちづくり協議会のホームページ作成は、誰がサ

ポートしているのか。

課長補佐（地域協働担当）

市民が作っている。

なかじま会員 まちづくり協議会の会計を西小学校区まちづくり協議会のよ

うに公開してもらうとよいと思う。ホームページの作成を市で

サポートできるとよいと考えるが、どうか。

たつせがある課長

情報発信については、サポートしていきたい。

歳出 ２款１項 総務管理費＜まちづくり協働事業＞

大島会員 市民活動支援相談業務委託で何をするのか。

課長補佐（地域協働担当）

ＮＰＯ法人ボランタリーネイバーズに活動団体の相談を行っ

ている。

大島会員 どのような団体か。

課長補佐（地域協働担当）

名古屋市にある団体である。各種ＮＰＯ団体の相談や助言、各

種研修も行っている。

大島会員 この団体が年３回、相談会を主催するということか。

課長補佐（地域協働担当）

相談は随時受け付けており、年３回程度の相談を受けている

状況である。

大島会員 地域活性化センターに年会費を支払っているが、どのような

団体なのか。

課長補佐（地域協働担当）
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昭和 60 年 10 月に全国の地方公共団体が集まって設立した団

体である。

大島会員 会費を支払うことで、市職員が学習できるようになるのか。

課長補佐（地域協働担当）

地域活性化センターでは、情報提供、調査研究、研修の実施、

まちづくり助成等をしている。市職員が学び、それを地域に生か

していくことができる。

大島会員 協働補助金及びＮＰＯ補助金審査委員報償金の内容は、どの

ようか。

課長補佐（地域協働担当）

協働補助金の内訳としては、①協働まちづくり活動補助金、②

ＮＰＯ補助金審査、③報告会の３種類である。協働まちづくり活

動補助金は、市内で活動する市民活動団体に対して、活動団体と

市役所及び関係各課が地域の課題を一緒に解決する活動に対し

て補助するものである。ＮＰＯ補助金は、市内でＮＰＯ法人を立

ち上げる時に支援をするものである。報告会は、①と②の成果を

報告するものである。

大島会員 地域共生推進課にもさまざまな補助金があると思うが、連携

できているか。

たつせがある課長

連携している。

歳出 ２款１項 総務管理費＜男女共同参画推進事業＞

なかじま会員 基本計画の基礎調査委託の内容は、どのようか。

課長補佐（交流商工担当）

令和４年７月から８月頃にアンケートを実施する予定である。

また、今回は中学生向けのアンケートもあわせて実施したい。

なかじま会員 出前講座はどのようなことをするのか。

課長補佐（交流商工担当）

企業、市民団体、大学などに講師を派遣するものである。講座

を主催する団体の意向を聞きながら一緒に講師を選定していく。

なかじま会員 出前講座は何回分を想定しているのか。

課長補佐（交流商工担当）

１回分である。

なかじま会員 複数の応募があった場合はどうするのか。

課長補佐（交流商工担当）



28

調整しながら合同開催や講師と報酬額の調整をしたい。これ

まで複数の応募があったことはない。

歳出 ２款１項 総務管理費＜大学連携事業＞

なかじま会員 大学連携事業の目玉となる事業は予定されているか。

交流商工係長 令和４年度に各大学の先生と一緒に検討していく。

なかじま会員 計上されている謝礼の内容は、まだ決まっていないのか。

交流商工係長 運営委託費で１大学あたり 10 万円、講師謝礼は１大学あたり

２万円を計上している。使わない大学があれば、予算の範囲内で

柔軟に対応していきたい。

歳出 ２款１項 総務管理費＜地域共生ステーション事業＞

加藤会員 西小校区共生ステーションの会計年度任用職員だけ、予算額

が 850 万円なのはなぜか。仕事の内容が違うのか。

課長補佐（地域協働担当）

西小校区共生ステーションは、夜間の開館があるためである。

加藤会員 共生ステーションをつくるときに、管理も含めて地域に解決

してもらうとしていた。いつ運営管理をまちづくり協議会でや

っていけるようになるのか。

課長補佐（地域協働担当）

まちづくり協議会に対して再三お願いしており、今後も話し

合いを進めていきたい。市民にも共生ステーションの管理運営

を担ってほしいと考えており、一部の共生ステーションでは、お

助け隊という制度を設けて、スタッフが足りないときにスタッ

フの手伝いをしていただくようにした。お助け隊にも簡単な運

営等に携わっていただく仕掛けをしている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜リニモテラス事業＞

山田(か)会員 リニモテラス清掃委託は、どの場所を清掃しているのか。

課長補佐（交流商工担当）

長久手古戦場公園の駅前広場、駅前トイレなどである。

山田(か)会員 リニモテラス公益施設の指定管理には、施設外の清掃は含ま

れないのか。

課長補佐（交流商工担当）

指定管理業務は、館内の清掃のみである。

なかじま会員 情報課の答弁では、市のホームページは課長の責任で公開し

ているとのことであった。リニモテラスのイベントは、ホームペ

ージ上には公開されているが、イベントのページには公開され
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ていないので掲載したらどうか。

たつせがある課長

コロナ禍の状況をみながら発信していきたい。

歳出 ６款１項 商工費＜観光交流推進事業＞

加藤会員 地域ブランディング事業では、どのようなＰＲを予定してい

るか。

交流商工係長 具体的な内容は定まっていない。令和４年 11 月１日のジブリ

パーク開園にあわせて県が主催する市町村フェアに出展するこ

とを計画している。また、２号公園のグレードアップも控えてお

り、リニモテラスと一緒になってＰＲのイベントを実施してい

くことなどが想定されている。

山田(か)会員 観光交流協会の運営費 1,400 万円のうち人件費はどれぐらい

か。

交流商工係長 観光交流協会が、ジブリパーク開園にあわせてモリコロパー

クの園内で観光ＰＲを行いたいと企画しているので、人件費を

増加させている。

山田(か)会員 新たに人員を採用することもあるのか。

たつせがある課長

令和４年度の体制については協議中である。

山田(か)会員 人件費で約 1,400 万円を使い、事業費で 600 万円を使ってい

るにも関わらず、成果が上がっていないように思える。令和２年

度にはクッキーを開発したとのことだが、もっと種類を増やし

て、ふるさと納税サイトへの掲載もできるようになればよいが、

進んでいない。この内容であれば、委託に出せばよいのではない

か。

たつせがある課長

効果的な使い方ができるように市から指導していきたいと考

えている。

大島会員 観光交流協会は、何人の職員で運営していく計画なのか。

たつせがある課長

令和４年度の体制については協議中である。

大島会員 クッキーのほかに、新たなお土産品を開発するのか。

たつせがある課長

新しいお土産品の開発もしていきたいと考えている。ほかの

プロモーションやイベント事業のほうを優先する判断をするこ
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ともあると思う。市としては、過不足がないように予算立てを行

い、次年度の総会では観光交流協会が適切に予算立てできるよ

うに指導していきたいと考えている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜国際化事業＞

大島会員 姉妹都市交流 30 周年事業委託で作成したＶＴＲは販売しない

のか。

交流商工係長 販売等は考えていない。作成したＶＴＲは、ワーテルローの

関係者に幅広く見ていただくことが大切であると考えている。

大島会員 姉妹都市交流の方向性を検討する一助とするとのことだが、

ワーテルローとの交流をとりやめることも含めて検討している

のか。

たつせがある課長

新型コロナウイルス感染症の関係で、訪問団が行き来できな

い状況が続いている。タイミングを見計らって適時交流してい

くことも考えている。今回の映像を製作した際に議論が深まれ

ばよいと考えている。

会長 他になければ、たつせがある課の質疑及び意見は以上で終了

する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後２時 22 分休憩＞

＜午後２時 35 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

安心安全課

安心安全課長 安心安全課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜交通安全事業＞

野村会員 自転車乗車用ヘルメット着用促進事業費補助金が令和３年度

と比べて減っているのはなぜか。

安心安全課長 当初は県の想定をもとに予測をしたが、見込みより少なかっ

たためである。

野村会員 令和３年度に計上されていた高齢者安全運転支援装置設置促

進事業費補助金が計上されていないのはなぜか。

安心安全課長 令和２年度は 56 件の申請があったが、令和３年度は 15 件と
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なっており、おおむね需要が終わったと考える。

野村会員 件数が減ったから事業をやめるのか。

課長補佐 国からの補助金が令和３年 10 月に終了し、県からの補助金も

令和３年度で終了するため、市の補助制度も終了する。

ささせ会員 消耗品費を 10 万円減額としたのはなぜか。

課長補佐 決算の状況をみながら計上した。

ささせ会員 新型コロナウイルス感染症の影響で保育園などへ出向いての

啓発が難しい状況だと思うが、どのようにしているか。

課長補佐 令和３年度は２つの保育園で啓発を実施した。園から要望が

あっても、保護者からやめたいという意見もあり、とりやめた園

もあった。交通指導員と保育園で話し合って、実施できなかった

園では啓発チラシを配るなどの対応をしている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜防災事業＞

加藤会員 防災行政無線操作卓更新事業では、「市民が安心できる防災情

報伝達を行います」とのことだが、どのようなものか。

安心安全課長 音源をあらかじめ録音しておき、スピーカーから流す機能、災

害時にテキストを放送に流す機能、放送を聞き逃した場合に防

災マップに記載された電話番号にかけると、放送を聞ける機能

がある。

加藤会員 例えば、地震が発生すると自動で音声を流してくれる機能も

備えているのか。

安心安全課長 自動的に流れるような機能もある。

加藤会員 設置から 10 年以上経過しているが、更新が遅くないか。

安心安全課長 おおむね 10 年で更新することが推奨されている。保守点検も

しており、設置から 13 年が経過して部品もなくなってきている

ことから更新することとした。

会長 他になければ、安心安全課の質疑及び意見は以上で終了する。

環境課

環境課長 環境課の予算について説明

歳出 ４款２項 清掃費＜清掃事業＞

加藤会員 拠点回収用ごみボックス無料貸与事業は、10 世帯程度をまと

めて１か所に集めてごみ出しができるボックスを貸与するとの

ことだが、大きさはどれぐらいか。



32

ごみ減量推進係長

幅 91.5 センチ、奥行き 81 センチ、高さ 93.5 センチ、容量 600

リットルである。もえるごみ袋のＬサイズが 15 袋ほど入る大き

さである。

加藤会員 例えば、５世帯が集まって申請することはできないのか。

環境課長 10 世帯はあくまで目安であり、設置場所や周辺の家屋の集ま

り具合もあるため、希望者と相談していくことになる。

歳出 ４款２項 清掃費＜清掃センター運営事業＞

大島会員 施設管理業務委託料を 121 万円増額した理由が、卯塚墓園に

設置している出張エコハウスを小規模化した第２出張エコハウ

スを設置するためとのことだが、どこに設置するのか。

環境課長 具体的な場所は決まっていないが、市役所を目安として東側

と西側の地域に１か所ずつ設置予定である。

歳出 ４款２項 清掃費＜ごみ啓発事業＞

大島会員 ごみの組成調査を委託するが、何回予定しているか。

環境課長 家庭系ごみ１回、事業系ごみ１回を予定している。

歳出 ４款１項 保健衛生費＜環境基本計画推進事業＞

なかじま会員 エコチャレンジに取り組んだ人に景品を渡すとのことだが、

どのようなものか。

環境課長 ノーカーコースと省エネコースがあり、エントリーして３か

月連続でチャレンジして達成すると抽選で景品を渡す。

なかじま会員 健康推進課では、あいち健康プラスというアプリを利用して

いる。アプリで管理できるようなものになるのか。

環境課長 アプリを利用した形で利用や管理がしやすいようにしたいが、

デジタルに慣れない人もいるので、紙も用意する。

なかじま会員 電動アシスト付き自転車の貸し出しを始めるとのことだが、

何台用意するか。

環境課長 10 台を予定している。

なかじま会員 以前、子育て関係の部署で同様の制度があったと思うが、あま

り需要が無かったと聞いている。そういったことも踏まえて検

討したのか。

環境課長 過去の制度は、開始時は盛況であったと聞いている。ただ、電

動アシスト付き自転車が普及してきたこともあり、利用者が減

ってきたと解釈している。今回は、車通勤されている人に対して、

いきなり電動アシスト付き自転車を購入してもらうことも難し
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いので、３か月をチャレンジ期間として貸し出す形をとりたい。

なかじま会員 市がレンタルした自転車を市民に貸し出しするのか。

環境課長 購入した備品を貸し出す。希望が多ければ令和５年度以降も

貸し出しを続けることも検討するが、需要がなければ市の公用

車として使用していきたい。

なかじま会員 利用者に広報を担っていただくことを検討しないか。

環境課長 エコチャレンジ事業を利用していることがわかるような工夫

をしていきたい。

歳出 ４款２項 清掃費＜清掃事業＞

なかじま会員 ごみボックスについては、道路に設置することも考えている

との答弁であった。場所によっては引っかかってしまう所もあ

ると思うが、どのように考えているか。

環境課長 希望があった場合には、現場を確認して危険な場所であれば

お断りする予定である。

なかじま会員 100 個用意するとのことだが、希望が少なかった場合の在庫は

どうするのか。

環境課長 従来から、ごみを集めて出してくれる人に対しては、カラスよ

けネットを無償で貸している。ネットは１年で相当数を配布し

ており、100 個であれば年度内に消費できると考えている。

歳出 ４款１項 保健衛生費＜環境基本計画推進事業＞

ささせ会員 エコチャレンジ事業は市内在住者が対象か。

環境課長 ノーカーコースは在勤も対象となる。省エネコースは市内の

エネルギー消費量を減らすための取り組みであるため市内在住

者のみを対象とする。

ささせ会員 省エネコースはどのようなことをするのか。

環境課長 家庭から出る主なエネルギー消費は電気またはガスである。

世帯単位で前年同月比で３か月連続で消費量を削減していただ

き、達成した場合には抽選で景品と交換する。

ささせ会員 前年と比較とのことだが、電気等の利用明細で確認していく

のか。

環境係長 生活環境が変わってきている人も居ると思うので、自分で目

標を決めてもらうことになる。目標と明細の確認をして達成の

有無を判断していくことになる。

ささせ会員 市民への周知はどのようにしていくのか。

環境課長 広報紙、ＳＮＳに加えて新聞の折り込み広告の活用も考えて
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いる。

野村会員 連続３か月であれば、１年間で何回でも挑戦できるのか。

環境課長 そのとおりである。

野村会員 電力見える化事業委託がある。どのようなことを委託するの

か。

環境係長 家庭にあるスマートメーターからリアルタイムで情報を収集

し確認するものである。そのために必要なサーバーや機器の準

備と使用、結果の分析などを愛知学院大学に委託する予定であ

る。

野村会員 住宅用地球温暖化対策設備導入促進費補助金が計上されてい

るが、ＺＥＨの申請は何件ぐらいの実績があったか。

環境係長 申請件数は令和２年度までで３件である。

山田(か)会員 現在、拠点回収している資源回収の場所に市がごみボックス

を設置して、近隣の市民が集めるという方法もあると思うが、ど

うか。

環境課長 一つの候補であると考える。ただ、ボックスを設置してもうま

くいかないと思う。設置できそうな場所を把握して自治会単位

でお願いしながら、新たなステーション化を進めていきたいと

考えている。

歳出 ４款１項 保健衛生費＜畜犬管理事業＞

なかじま会員 犬・猫マイクロチップ装着費補助金は、国の法改正にあわせて

実施するものと考えるが、どのような内容で周知はどうするか。

環境課長 新たに販売される犬・猫については、マイクロチップの装着が

義務化されるので補助対象としない。従来から飼っている犬・猫

への装着は努力義務であるため、促進できるよう１個につき

1,000 円補助したい。

会長 他になければ、環境課の質疑及び意見は以上で終了する。

生涯学習課

生涯学習課長 生涯学習課の予算について説明

歳出 ９款４項 社会教育費＜色金山歴史公園管理運営事業＞

野村会員 色金山歴史公園の展望テラスからの眺望を回復するために樹

木伐採工事を行うとのことだが、公園東側の樹木は伐採しない

のか。
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生涯学習課長 今後も公園東側の樹木伐採を続けていきたいと考えている。

住宅に危険を及ぼす可能性があるものを伐採していきたい。

野村会員 展望テラスからの眺望を回復するために、樹木の上の部分を

剪定するのか。

生涯学習課長 十数年前に樹木の高さを切りそろえる剪定を行ったことがあ

るが、すぐに伸びてしまったたため、今回は、眺望に影響のある

樹木を伐採し、間引きしていきたい。

野村会員 何本ぐらい伐採するのか。

生涯学習課長 展望テラスの眺望回復のための高木伐採が７本、東側の倒木

の恐れがある場所の高木伐採を 11 本予定している。

歳出 ９款４項 社会教育費＜文化・文化財事業＞

加藤会員 歴史民俗体験施設について、主屋、収蔵庫及び納屋の設計をす

るとのことだが、主屋以外の建物は新築なのか。

生涯学習課長 納屋と収蔵庫は新築を考えている。

加藤会員 文化財の指定は、どのようにしていくのか。

生涯学習課長 市民の力をお借りして、復元した場合、復元図どおりの施工が

難しくなり、指定自体が難しくなると考えている。

加藤会員 古民家を古戦場公園に移築する理由はどのようか。

生涯学習課長 文化財として指定できればよいと考えていたが、経費の縮減

もあり断念した。ただ、非常に価値の高い物であると考えている

ため、後世に伝えて子どもに触れて体験していただく施設にし

ていくべきと考えている。

加藤会員 文化財の指定を諦めるのであれば、例えば東山地区の里山の

休憩所として使用した方がよいのではないか。古戦場公園に移

築する理由は何か。

生涯学習課長 現在古民家が建っている岩作石田の土地は無償借地の状態で

あり、まずその状況を早く解消したいと考えている。古戦場公園

再整備事業の中で歴史民俗体験施設の整備を計画していたので、

展示及び体験施設として古民家を活用していく。

大島会員 なぜ古民家の設計委託費を計上したのか。

生涯学習課長 古民家の前の所有者は、あの建物を活用してほしいという意

向を持たれている。長久手の昔からの生活の変遷、歴史を学んで

もらうためにも古戦場公園の西側ゾーンに移築することが最善

であると考える。

大島会員 古戦場公園は、小牧長久手の戦いの時代のものに統一した方
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がよいと考えるが、なぜ古戦場公園西側ゾーンに江戸時代後期

に建てられた古民家を移築するのか。

生涯学習課長 文化財保護法では、地方公共団体の任務として、「文化財の保

存が適切に行われるよう努めなければならないこと」が、記載さ

れている。昭和 59 年に実施した調査では、市内最古の古民家で

あることが判明しており、建物は鳥居建てという構造を採用し

ていることもわかっている。この古民家を残していくことは市

の責務であると考えている。

会長 他になければ、生涯学習課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後３時 52 分休憩＞

＜午後４時 05 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

文化の家

文化の家館長 文化の家の予算について説明

歳出 ９款４項 社会教育費＜職員人件費＞

大島会員 市民館長の費用は計上されているか。

文化の家館長 計上していない。

歳出 ９款４項 社会教育費＜文化の家事業＞

大島会員 特定天井設計業務委託はガレリアやホワイエも対象となるの

か。

文化の家館長 200 平方メートル以上のところが特定天井となるため、対象と

なる。

会長 他になければ、文化の家の質疑及び意見は以上で終了する。

会計課

会計課長 会計課の予算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜会計管理事業＞

山田(か)会員 総合収納システムプログラム改修業務委託は、収納課でも計

上されていたが、関連しているのか。

会計課長 新たにＱＲコードが付いた納付書を電算化するためのシステ
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ム改修である。同じ納付書を読み取るものだが、会計課と収納課

では別のシステムを使用しており、それぞれのシステムで読み

取れるようにするための改修であるため、関連している。

ささせ会員 国の方針でＱＲコードを納付書に印字すると思うが、国から

補助金はもらえるのか。

会計課長 補助金が出るとは聞いていない。

ささせ会員 市民のメリットはあるか。

会計課長 ＱＲコードを読み取ることで自宅でも納付できるようになる。

会長 他になければ、会計課の質疑及び意見は以上で終了する。

監査委員事務局

監査委員事務長 監査委員事務局の予算について説明

会長 ないようなので、監査委員事務局の質疑及び意見は以上で終

了する。

議事課

議事課長 議事課の予算について説明

会長 ないようなので、議事課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 他になければ、議案第１号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第３号 令和４年度長久手市土地取得特別会計予算

会長 議案第３号について質疑及び意見はあるか。

加藤会員 土地取得の予定はあるか。

財政課長 予定はない。ただし、狭あい道路拡幅のために用地交渉をし

ているため、交渉が進めば購入していきたい。

会長 他になければ、議案第３号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 会長報告は会長と副会長への一任を確認。

会長 閉会宣言
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午後４時 37 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和４年３月１日

予算決算委員会

総務くらし建設分科会長 山田けんたろう


